

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## JEAN GUÉNARD RÉÉLU PRÉSIDENT DE LA FONDATION INSA LYON



**Lyon, le 13 novembre 2024 – La Fondation INSA Lyon annonce la réélection de Jean Guénard à la Présidence de la Fondation INSA Lyon pour un mandat de cinq ans. Réélu à l’unanimité, Jean Guénard, ancien Président d’Eiffage Travaux Publics, est Président de la Fondation INSA Lyon depuis sa création en 2009.**

Sous son impulsion, la Fondation INSA Lyon a joué un rôle absolument majeur au service du modèle INSA d’ingénieur humaniste et des relations de l’école avec le monde socio-économique. En 15 années, la fondation a collecté plus de 33 millions d’euros auprès d’entreprises et donateurs particuliers pour soutenir les programmes de l’INSA Lyon en matière de diversité, d’inclusion, d’ouverture sociale mais aussi contribuer au financement de travaux de recherche. Depuis 2009, ce sont ainsi plus de 3000 bourses qui ont été distribuées par la fondation à des élèves INSA, plus de 1000 projets associatifs qui ont été soutenus et 14 chaires de recherche qui ont été créées.

Ces dernières années, la Fondation INSA Lyon a également mis en place des dispositifs extrêmement innovants, comme les Alliances ou le Programme Convergences. Conçues pour soutenir des organismes humanitaires comme Handicap International ou le Comité International de la Croix Rouge dans les défis techniques et technologiques auxquels ils sont confrontés sur leurs terrains d’intervention, les Alliances mettent l’expertise des laboratoires de Recherche de l’INSA Lyon au service de ces organisations à travers un financement assuré par des entreprises mécènes. Le Programme Convergences permet quant à lui d’apporter un soutien financier à la transformation socio-écologique de l’école tout en impliquant les entreprises partenaires dans les travaux de réflexion sur les profils et les compétences dont les organisations ont désormais besoin pour relever les défis systémiques du XXIème siècle.

En lien étroit avec le directeur de l’INSA Lyon, Frédéric Fotiadu, Jean Guénard a enfin renforcé le rôle de la fondation en tant que conseil stratégique de l’école dans l’élaboration et le déploiement du projet Ambitions 2030, qui définit les grandes orientations de l’établissement face aux enjeux des transitions. A ce titre, Jean Guénard participe activement aux travaux de l’Assemblée INSA pour la transition écologique et sociale, qui vise à amplifier la mobilisation des parties prenantes et de l’écosystème INSA face à ces défis et accélérer les transformations systémiques de l’école pour les relever.

Jean Guénard est ingénieur en Génie Civil 8<sup>e</sup> promotion de l’INSA de Lyon, ancien Président d’Eiffage Travaux Publics, ancien administrateur d’Eiffage, Vice-Président honoraire de la FNTP.

### À propos de la Fondation INSA Lyon

La Fondation INSA Lyon, trait-d'union stratégique avec les partenaires sociaux et économiques, intervient dans le cadre de partenariats avec les entreprises. Elle accompagne l'INSA Lyon dans le déploiement de sa stratégie en privilégiant des programmes emblématiques, partenariaux, porteurs d'un enjeu prioritaire ou déterminants pour l'amorçage d'un projet.

Acteur majeur du mécénat dans le secteur de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche par la spécificité de son action en matière de partenariats à impact sociétal, elle compte aujourd'hui 19 mécènes.

<https://fondation.insa-lyon.fr/>

### À propos de l'INSA Lyon

Fondé en 1957, l'Institut National des Sciences Appliquées de Lyon (INSA Lyon) forme des ingénieurs humanistes pour répondre aux enjeux socio-écologiques et numériques d'un monde en mutation toujours plus rapide. Chaque année, l'INSA Lyon accueille plus de 6. 000 étudiants, 600 doctorants et délivre plus de 1 000 ingénieurs et 150 docteurs. École ouverte sur le monde, l'INSA Lyon a constitué un réseau de plus de 200 partenaires académiques sur les 5 continents et compte plus de 80 nationalités différentes sur son campus. Engagé en faveur de l'ouverture sociale et des diversités, l'INSA Lyon mène une politique très active dans ce domaine à travers son Institut Gaston Berger. L'École développe également une recherche d'excellence, responsable et solidaire, basée sur 22 laboratoires. L'INSA Lyon fait partie du Groupe INSA, premier réseau de grandes écoles d'ingénieurs publiques françaises, qui compte actuellement 7 établissements et 6 écoles partenaires en France. Membre de la Communauté d'universités et établissements (ComUE) Lyon Saint-Etienne, l'INSA Lyon est, par ailleurs, fortement engagé dans la structuration de l'ingénierie à l'échelle du site à travers la création en novembre 2022 du Collège d'Ingénierie avec Centrale Lyon, l'ENTPE et Mines Saint-Étienne.

[www.insa-lyon.fr](http://www.insa-lyon.fr)

---

#### Contact :

Ophélie TAMBUZZO, Directrice de la communication, [ophelie.tambuzzo@insa-lyon.fr](mailto:ophelie.tambuzzo@insa-lyon.fr) 04 72 43 72 06